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～江戸川区スポーツ推進委員会よりお知らせ～ 

X（旧 Twitter）にて随時情報を発信中です。 

ご利用の方は右記の QRコードまたはユーザー名 @edogawa_suposui 

から簡単にアクセスできます。ぜひ、ご覧ください。          

 

 

 
 

 

 

 

 

 

【スポーツ振興課長 笈川 晋一 あいさつ】 

 
「誰でもどこでもスポーツを楽しめる江戸川区」を目指して 
           

 

令和 5 年 8 月 1 日付けでスポーツ振興課長に着任しました笈川晋一と申します。何卒よ

ろしくお願いいたします。 

スポーツ推進委員の機関紙「ＳＬスポーツリーダー」は、新型コロナウイルス感染症の

影響により、令和 2 年 11 月以来の発行となります。この間には多くの規制や制限があり、

スポーツ環境にも多くの影響が出た中で、より一層スポーツの大切さを実感することがで

きたと思います。 

スポーツは、健康づくり、体力づくり、ストレス解消、仲間づくり、そして生きがいづ

くりにも繋がります。本区のスポーツ振興に向け、スポーツ基本法第 32条により、区の非

常勤公務員としてスポーツ推進委員に平野会長をはじめ 51 名の方を委嘱させていただい

てます。「区民の健康・体力づくりの増進及び地域でのスポーツ活動の振興並びに区のスポ

ーツ施策の推進」を目的に活動していただいています。 

そして、「楽しみながら体力づくりができる生涯スポーツを積極的に普及する」というス

ポーツ推進委員会の活動方針の基、各地域でのスポーツ講座、運動会、マラソン大会、す

くすくスクール等のスポーツイベントの企画運営を行っています。また、区全体での区長

杯ボッチャ交流大会、江戸川マラソン大会、区長杯カヌー・スラローム大会などの従事を

して頂き、本区のスポーツ振興を支えています。 

 これからも、老若男女、障害の有無、国籍などを問わず「誰でもどこでもスポーツを楽

しめる江戸川区」を目指して、スポーツ推進委員の皆様と一緒に取り組んでまいりたいと

思います。どうぞよろしくお願いいたします。 
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令和 5 年度 

関東スポーツ推進委員研究大会 群馬大会 
 

 令和 5年 6月 9日（金）、10日（土）に「令和 5年度 関東スポーツ推進委員研究大会 群馬大

会」が群馬県前橋市のＡＬＳＯＫぐんま総合スポーツセンターで実施され、江戸川区スポーツ推進

委員会より室委員、中尾委員が参加しました。 

 

 

令和 5年 6月 9日、10日に「令和 5年度 関東スポーツ推進委員研究

大会 群馬大会」に、江戸川区スポーツ推進委員会を代表して参加して

まいりました。約 4年ぶりの開催となる本大会は、1都 8県から約 1500

名の参加者が群馬県前橋市に集い、熱気を感じる中、開会式・功労者表

彰式が行われました。 

 その後、「新たな時代における地域スポーツの普及に向けて」のパネル

ディスカッションがあり、様々な意見があがりました。その中でも、ま

ずは以前の活動に少しずつ戻すことから始めていこうという結論になり

ました。 

 今回の大会のテーマは「群雄であれ」です。群雄とは、多くの英雄を

表す言葉です。我々スポーツ推進委員一人ひとりが各地域で、英雄・名士となって活躍してほしい

と願っておられました。その活躍の姿が認知度を上げていくとともに、全地域の課題であるスポー

ツ推進委員の人材不足、地域スポーツ振興を担う後継者の育成につながっていくと思いました。                                 

 （中央地区 室 伸久） 

 

 

 関東スポーツ推進委員研究大会群馬大会の 2 日目に行われた

分科会で、ぐんまアリーナで行われたボッチャ大会に参加しまし

た。ボッチャは簡易化された前橋ボッチャルールにて行われ、

我々は千代田区・新宿区の方々とチームを組み、埼玉県の方々の

チームとボッチャを行い、楽しく交流させていただきました。 

会場となったぐんま総合スポーツセンターでは、屋内でボッチャ、

屋外でモルックが、また富岡市のしるくる広場ではウォーキング

が行われ、それぞれの会場で懇親を深めたものと思われます。 

 普段は各地でスポーツ推進委員として活動する委員が一堂に会して交流することで、他地区の活

動内容や状況を知ることができ、非常に有意義であると感じました。このような会に参加させてい

ただき、感謝いたします。             

（小松川地区 中尾 彰） 
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第 41回江戸川区民ラジオ体操大会 
 

令和 5 年 7 月 22 日（土）、都立大島小松川公園自由の広場にて、第 41 回江戸川区民ラジオ体操大会

が開催されました。早朝でしたが真夏日を予感させる暑さが感じられる午前 6 時 10 分、江戸川区ラジ

オ体操連盟・高木会長の開会宣言で大会がスタート！大会実行委員会委員長の小松川平井地区連合町

会・江頭会長をはじめ、斉藤区長、東京都ラジオ体操連盟・佐藤理事長の御挨拶に続いて颯爽と登場し

たのは元 NHK テレビラジオ体操アシスタントで、現在は NPO 法人全国ラジオ体操連盟理事・指導委

員の桜田敬子さん（江戸川区在住）。腰を回したり、手先の運動をしたりして参加者の体の調子を確認

しつつ、ラジオ体操をより効果的に行うポイントをアドバイスしてくれました。 

午前 6 時 30 分、埼玉県ふじみ野市からの放送が会場に流れると、参加者は皆、桜田さんのきびきび

とした動きとアドバイスを聞きながらラジオ体操をしました。途中、「腕を上下に伸ばす運動」では、「イ

チ！ニ！サン！シ！」と大きな掛け声で会場が一つになりました。閉会後、「早朝にもかかわらず区民

の皆さんが集まって積極的にラジオ体操をしてくださった。青空の下で、とても心地よかった。」と桜

田さん。誰でも気軽に取り組めるラジオ体操だからこそ、より多くの区民に広めていきたいものです。 

私たちスポーツ推進委員は、青少年委員やラジオ体操連盟の方々と共に午前 5 時 15 分に集合して会場

準備や案内、駐輪場整理、飲料水配布、受付などに従事しました。 

（小松川地区 淺野 努） 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

令和 5 年度 初任者講習会 
 

 

 

 令和 5年 6月 24日に新宿区スポーツセンターにて初任者講習を受講してきました。 

参加者は都内全域から 44 名、基本的な内容でしたがハンドブックを元にリーダー委員会の方々から

の講義を受けました。その後、4～5 人に分かれてのグループディスカッ

ションを行いました。10 分程の短い時間でしたが、積極的な意見交換が

できました。今後もこのような講習や研修を活用して、委員としての資

質向上に役立ててほしいとのことです。久しぶりの対面での講習でした

が、他市区との交流もできて、とても有意義な時間でした。                                      

（葛西地区 芳賀 智子） 

 令和 5 年度 初任者講習会 
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役員会 
いよいよスポーツの秋です。スポーツ推進委員会は、各種スポーツイベント等に参加しています。

皆さまと一緒に気持ちの良い汗を流し、楽しい時間を過ごしていきたいと思っています。 

事業部 
今年度から各地区にて、ボッチャ講座を開催予定です。どなたでも気軽にできるユニバーサルス

ポーツですので、皆さまのご参加をお待ちしております。 

企画部 
区民の皆さんのニーズに応えられるように、私たちスポーツ推進委員は、資質の向上に取り組ん

でいます。10月には、江戸川区ラジオ体操連盟による講習会を行いました。 

広報部 
「みんなのスポーツ」「ＳＬ」、両媒体の内容について精査し、皆さまに情報がきちんと届くよう、

計画していきます。また、ツイッターによる情報発信を強化し、より広く情報が届けられるよう

に努めます。 

 

 

 

 

 

 

新任委員紹介 

☆氏名：小林
こばやし

 麻子
あ さ こ

（鹿骨地区） 

☆出身地：東京都江戸川区 

☆スポーツ歴：テニス・スキー 

☆趣味：ガーデニング・犬の散歩 

☆ひとこと：生まれ育った江戸川区に、スポーツを

通じて少しでも貢献できれば嬉しい

です。 

よろしくお願いいたします。 

 

☆氏名：長野
な が の

 太一
た い ち

 （葛西地区） 

☆出身地：東京都北区  

☆スポーツ歴：サッカー・水泳 

☆趣味：サッカー観戦・旅行 

☆ひとこと；スポーツを通じて地域の皆様と交流 

できる貴重な機会を頂戴し、微力な 

がら貢献できるように精進してまい 

ります。 

スポーツ推進委員に 3 名の新メンバーが 

加わりました。 

どうぞよろしくお願いいたします！！ 

☆氏名；島田
し ま だ

 諭
さとる

（小松川地区）  

☆出身地：東京都葛飾区 

☆スポーツ歴：野球・ラグビー・ 

サッカー 

☆趣味：サッカー・サーフィン・映画鑑賞 

☆ひとこと：まだまだ体力には自信があると思っ

ています。地域に貢献できるよう頑

張ります。 


